



Amazona y estudiante de Veterinaria brilla en los campos y medialunas

TRADICIÓN DEL CAMPO. *La puconina María Fernanda Bello Henríquez (22) destaca el trabajo junto a caballos de la raza chilena que, a pesar de las críticas más citadinas o urbanas, continúa más vigente que nunca.*

Juan Pedro Peña
cronica@australtemuco.cl

Como estudiante de la Universidad Católica de Temuco (UCT), en segundo año de Medicina Veterinaria, la joven María Fernanda Bello Henríquez (22) viene destacando en las actividades del campo, en particular como amazona (o jinete femenina), gracias a una tradición familiar que se ha vinculado por años con la crianza del caballo de raza chilena y que, en este caso, la ha tenido como protagonista del Criadero Candelaria de Pucón.

ACTIVIDAD FAMILIAR

Desde allí, "he estado ligada a las tradiciones. Mi papá Claudio Bello me enseñó a cabalgar y con él estamos corriendo en rodeos", indicó esta hija de Pucón, quien valora estas actividades que, además de estar relacionadas con el campo, también lo hacen a nivel familiar, junto a la matriarca, Yarela Henríquez, y la hermana María Paz. "Es mi mamá quien me da todo su apoyo, la que me ayuda a seguir adelante y me enseña que no me tengo que rendir jamás", rubricó María Fernanda Bello.

"Anticuao" se llama el caballo de propiedad de esta amazona regional, quien desde los 7 años destaca también a "Escrúpulo", otro "hijo" del Criadero

2021

fue el primer año en el que la criadora de caballo chileno fue elegida la mejor de la Asociación Cautín.

Candelaria, que se caracteriza por el respeto por la naturaleza y los especímenes que le dan continuidad genealógica al caballo chileno.

Fue recién a los 15 años que María Fernanda entró a una medialuna, momento que la tuvo de protagonista, junto a Alberto Epulef, con quien se quedó con el primer lugar. "También he tenido la oportunidad de correr con mujeres de todo Chile", rememoró esta corredora local.

Desde la Asociación de Rodeo Cautín se le entregó el premio como "mejor jinete joven" en 2019, situación que -después de lo ocurrido a sus 15 años- era confirmatoria de sus condiciones con las riendas, las que la llevaron a ser elegida como la mejor entre 2021 y 2024.

FUERZA FEMENINA

Con otra reconocida corredora regional, como Josefina Easton, María Fernanda Bello también ha compartido competencias nacionales, con quien acaba de destacar en la presentación promocional, realizada el año 2024 en la mismísima Medialuna Mo-



LA AMAZONA DE PUCÓN LLEGÓ A MANEJAR LAS RIENDAS EN LA MEDIALUNA DE RANCAGUA EN 2024, A PROPÓSITO DE UN EVENTO PROMOCIONAL EN EL QUE FUE SEGUNDA, JUNTO A JOSEFINA EASTON.

numental "Gonzalo Vial Vial" de Rancagua, en donde la coltera Bello-Easton fue segunda de un evento que insiste en reforzar el quehacer tradicional del campo chileno, al margen de las críticas que se dejan sentir en torno a la actividad corralera, pero que sus cultores defienden, basados en el conocimiento científico y médico que, en este caso, le está entregando la carrera de medicina veterinaria a esta crédito regional, quien

pone en práctica, precisamente, con los propios caballos familiares.

TRADICIÓN

Un recuerdo indeleble que marcó a esta cultora del cuidado caballar chileno es su relación con sus abuelos, puesto que ellos "nunca me dijeron que por ser mujer no podía montar a caballo. Por motivos de la vida dos de ellos ya partieron al cielo, pero sé que deben estar orgullosos

de mí y me apoyan desde arriba", redondeó con emoción esta amazona puconina que sigue soñando con seguir desarrollando una carrera universitaria y también otra corralera que insiste en proyectarla para el "Chileno" por excelencia, el Campeonato Nacional de Rodeo, que -año a año, en el mes de abril- se desarrolla en la Medialuna Monumental "Gonzalo Vial Vial" de la capital de la Región de O'Higgins.

CEIDIDA

CS